



- ☆第5回日本クラブユース女子サッカー大会(U-18) 出場
- ☆JFA第27回全日本U-18女子サッカー選手権大会 出場
- ☆2023ナショナルトレセンU-14 西日本 選出

愛媛FCレディースMIKANに所属する大石さんは、昨年度に開催された18歳以下の全国大会に出場、また14歳以下の全国レベルの選手が集まるナショナルトレセン西日本に四国代表として参加するなど期待の選手として活躍しています。

本来は15歳以下(U-15)の年代区分ながら、なんと中学1年から18歳以下(U-18)の試合にも出場しているとのこと、体の大きな高校生たちとの競り合いは大丈夫かとの質問にも「特に問題ありません」とプレーに対する自信をうかがわせます。

昨年まで新型コロナウイルスの影響により試合やチームでの練習ができない期間が長く続きましたが、その間も一人で壁に向かって黙々とボールを蹴っていたそうで、持ち味である「キック(したボール)の精度」はそのおかげと苦笑いする大石さん。練習や試合に大忙しの毎日ですが、移動の合間に好きな音楽を聴くなどしてリラックスしているそうです。U-18だけでなくU-15のチームでの全国大会出場を今年の目標に掲げる彼女は、今日も全力でグラウンドを駆け回っています。



大洲南中学校 3年

大石 優空さん

HighSchool NOW

Vol.88 帝京第五高等学校

～市内5校の高校生によるリレーエッセイ～

みなさんこんにちは。帝京第五高校3年生の船田^{しょうき}星翼です！私はサッカー部に所属しており、高校総体2年連続出場と高校選手権2度目の出場を目指して日々練習に励んでいます。

今年から生徒会長になり、いくつかの取り組みを始めました。意見ボックス、通称「イケボ」を設置し、生徒からの意見を聞いてよりよい学校づくりに努め、また、校外でのボランティア活動も積極的に行い、地域の人たちとのつながりや助けになるように取り組んでいます。

帝京第五高等学校は、部活動にとっても力を入れていて、今年からチアリーディング部が改組されました。勉強面では土曜学習が導入され、さまざまな学びの場を設けて生徒一人一人に寄り添った環境が整っています。

昨年から復活した「帝京祭」という文化祭をはじめ今年もさまざまな学校行事があり、開催に向けて生徒全員が準備をしています。全力で楽しめるものをつくって、たくさんの思い出をつくりたいと思っています！



昨年の帝京祭

— 一回は大洲高等学校からです。 —

きらめき
ニュース
シリーズ
お知らせ
情報ひろば
図書館
未来を拓く
保健センター
相談・救急

高齢者叙勲 **瑞宝双光章**を受章されたみなさん



元大洲市立喜多小学校長

西尾 ^{しゅんじ} 俊二 さん
(西大洲)



元大洲市立新谷小学校長

土居 ^{やすまさ} 泰正 さん
(五郎)

受章おめでとうございます

迅速な対策に貢献 ありがとうございます

4月17日(水)に発生した震度5弱の地震による土砂災害の復旧などに役立ててもらおうと、山鳥坂ダム仮排水トンネル工事を施工している鹿島建設株式会社から大洲市に対し、ブルーシート84枚と2リットルの飲料水100本が寄贈されました。ブルーシートは4月19日(金)に山鳥坂ダム仮排水トンネル工事事務所の牧野利幸副所長としゆきから市長に手渡されました。また、断水が発生した地域では住民に飲料水を配布しました。



消防団活動に新戦力

令和6年度の大洲市消防団入団式が4月26日(金)に市役所大ホールで開催され、新たに男性33人、女性2人の合計35人が消防団の仲間入りをしました。

式典では二宮市長から「必ず来る南海トラフ地震を見据え、団長を中心としてケガのないようがんばってほしい」と挨拶があり、矢野正祥団長まさかずからは「特別地方公務員という立場で市民の生活の一番身近にいるのが我々消防団員。市民の安全・安心のためみなさんの活躍を期待している」と激励の言葉がありました。



一緒に大きく育っていこう！

緑を守り育てる活動を通じ、ふるさとと人を愛する心豊かな人間に育っていくことを目的として活動する「緑の少年団」に久米小学校が新たに加盟したことを記念して、5月8日(水)に高山地区で記念植樹が行われました。この日参加した久米小学校5、6年生37人は道路沿いの斜面に大洲産のヤマモミジを足元に気を付けながら丁寧に植えていきました。子供たちは「初めての体験で楽しかった。大きく育ったらまた見に来たい」と感想を語ってくれました。



きりめき

ニュース

シリーズ

お知らせ

情報ひろば

図書館

未来を拓く

保健センター

相談・救急

肱川かわびらき&きらめき大使委嘱式

観光シーズンの幕開けとして、さまざまな催しを楽しみながら肱川に親んでもらうイベント「肱川かわびらき」が5月26日(日)に肱川緑地公園を中心として開催されました。

イベントの開幕に先立って大洲市の魅力を伝えるPR活動を行ってもらう「きらめき大使」に新しく就任した武内陶子さんへの委嘱式を行い、武内さんと二宮市長の元気な掛け声でかわびらきがスタート。

気軽にチャレンジできるカヌーとSUPの体験や大洲高校カヌー一部によるパフォーマンス、ショッピングを楽しめるかわまちマーケットなど肱川を満喫できるイベントに、多くの人々が詰めかけました。



武内陶子さんと二宮市長による開幕宣言



大洲のみなさんこんにちは！ 「きらめき大使」に就任した武内陶子です

武内陶子さんからのメッセージ

ふるさと。なんと心地良い響きだろう。そのことばを心に思い浮かべる時、私の胸の奥には肱川の河原の菜の花、富士山、鵜飼舟やお城山、おはなはんのミュージックサイレンも流れる。幸せな気持ちに満たされる。これまで、大洲で暮らした日々の経験にどれだけ助けられただろう。草や木の名前を知っていること、つくしを摘んだりホタルを見たことがあること、小さな小学校で全員の名前を知っていたこと。そんな、何気ないけれど都会ではできない経験の積み重ねがどれだけ貴重であったかしみじみと感じている今、武内陶子、大洲市きらめき大使になりました。ここからは私が大洲に恩返しする番！大洲のみなさま、どうぞよろしくおねがいいたします。

プロフィール

大洲市出身。NHKアナウンサー時代は、「おはよう日本」のキャスターや「第54回紅白歌合戦」の総司会などを務めた。現在はフリーアナウンサーとして各方面で活躍中。



【ゴーヤーチャンプルー】



材料（4人分）

ミニトマト		4個
ゴーヤー		1/2本
木綿豆腐		1/2丁
鶏ミンチ		80g
卵		1個
しょうゆ	A	小さじ1
酒		大さじ1
砂糖		大さじ1
塩		小さじ1/2
こしょう		少々
ごま油		大さじ1

作り方

- ① ミニトマトは半分に切る。
- ② 豆腐は水気を切り、2cmくらいにちぎっておく。
- ③ ゴーヤーは種を取り除いて斜め薄切りにし、塩水に5分ほど浸して水気を切る。
- ④ 卵は溶いておく。
- ⑤ Aを合わせておく。
- ⑥ フライパンでごま油を熱して卵を炒め、大きめのいり卵を作り、取り出しておく。ゴーヤーと鶏ミンチを入れてよく炒める。①と②を加えて炒め、卵も戻す。Aを入れてさらに炒め、汁気がないように仕上げる。

ゴーヤーの栄養

ゴーヤーにはビタミンCとカリウムが豊富に含まれています。ビタミンCは、夏の強い紫外線から肌を守り、肌トラブルを解消する効果が期待できます。カリウムは余分なナトリウムを排出してくれる働きがあり、高血圧やむくみの予防に役立ちます。独特の苦みがありますが、解毒作用があり、特に体内にこもった熱を逃がすので夏バテの予防にも効果的です。



【レシピ提供：健康増進課】

CDO補佐官 鈴木邦和くにかず 第18回
DXのすゝめ



近年、「ChatGPT」などに代表されるように生成AI*が目覚ましい発達を遂げています。そして、実は日本の司法試験や医師国家試験などにおいても、すでにChatGPTが合格点を獲得しているのです。

先日、日経新聞が今年の東大入試をChatGPTに解かせた結果が公表されました。結果として最終的な合格点には少し及ばなかったものの、科目別に見ると英語では東大合格者の中でも最上位層の成績を収めました。一方で、古文や数学、物理などではほぼ得点することができず、AIの得意な領域と苦手な領域がはっきり分かれた印象です。

今回この調査を紹介したのは、今後AIの発展に伴って教育の在り方も変わっていくと考えているからです。実際、私も仕事で英語の文章を読み書きする際には、ほぼChatGPTで対応できていることを踏まえると、かつて多くの英単語の暗記に苦労した時間は何だったのかと考えさせられます(笑)。

もちろん英語教育が不要だという安易な結論を述べたいわけではありません。しかし、やはり人間にはAIに代替されない能力やスキルを磨いていくことが重要であり、今後そういった観点から教育の見直しも必要になるかもしれませんね。

*生成AI…学習した情報を基に新たな情報を生み出すことができる人工知能

文化財

貸家・付属屋



旧村上家住宅
(主屋・付属屋・土蔵・貸家)
国登録有形文化財
(建造物)
法人所有

(6月号の続き) 旧村上家住宅は、主屋、付属屋、貸家が横並びで志保町通りに西面します。主屋は「家内安全」の祈祷札から明治2(1869)年の建築とされるほか、貸家が江戸後期、付属屋が江戸末期の建築と推定されています。いずれも2階に接客用の座敷が設けられていることが特徴で、とくに主屋は整った正面外観を有し、大黒柱のある広い表土間、3室続き間の座敷など、豪商にふさわしい建築となっています。また、土蔵は明治中期頃の建築と考えられ、白漆喰塗で下部に丁寧な海鼠壁を施し、肱川の浸水害を防ぐために1階の床が高くなっています。

これらの建物は、江戸後期から明治期にかけての豪商の町家建築について、その発展過程や大洲城下町の地域性をよく表しています。

(令和5年8月7日登録)

肱川と ともに

Vol.1



大洲市を流れる一級河川肱川。愛媛県下で最大の規模を誇るこの川は、幾度もの氾濫を繰り返してきた一方で、流域に暮らす人々に多くの恵みを与え、また私たちも肱川を活用しながら発展してきた歴史があります。

このコーナーではみなさんの住むこのまちと肱川のこれまでとこれからについて、現在までの取り組みを踏まえながらお知らせしていきます。

第1回はまずこの肱川の名前や特徴についてです。



なぜ「肱」川？

肱川の名前を歴史上初めて見つけることができるのが、寛永15年(1638年)、大覚寺宮空性法親王だいかくじのみやくしょうほうしんのうによる四国巡礼の記録「空性法親王四国霊場巡行記」にある「比志の大津城、皆比志川を盾にして」の記載です。

そしてその名の由来ですが、

- ①大きく折れ曲がった川の流が人の「肘」のようである
- ②人柱にされた娘の名前が「おひじ」だった
- ③川の周辺に湿地が多く、それを意味する「ヒジ」に由来など諸説ありますが、①の「肘」が由来として用いられることが一般的です。

肱川の大きさ

肱川は本流の長さは103km、流域面積1,210km²を誇る川ですが、西予市にある源流から長浜の河口を直線で結ぶとわずか18kmしかありません。源流地点の標高は460mで、この高さを103kmかけて流れます。また支川(せうせん)の数は474本と多く、これは日本で5番目の数となっています。つまり、多くの支川から集まる豊富な水量が非常に緩やかに流れることが特徴です。



肱川水系図
大きく迂回しながら瀬戸内海に注ぐ

この肱川のたゆまぬ流れの中で、さまざまな産業・文化・観光を私たちは創造し、歴史を紡いできました。次回からはそれぞれの分野にスポットを当て、この母なる川と私たちがどう関わり、どう暮らしてきたか、そしてこれからの未来についてご紹介します。